

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

ADVERTENCIA.

En atención á la solemnidad del día de hoy, y siguiendo la costumbre establecida, no se publicará mañana el *Diario*.

Seccion oficial.

—La GACETA del 29 publica un real decreto admitiendo la renuncia que, fundada en el mal estado de su salud, ha presentado el Sr. Marqués de Miraflores del cargo de embajador extraordinario y plenipotenciario de España cerca de la Santa Sede, declarándole cesante con el haber que por clasificación le correspondía.

COMISION PRINCIPAL DE VENTAS DE BIENES NACIONALES

Remate para el día 19 de Noviembre de 1861 á las 12 de su mañana.

Bienes de Corporaciones civiles.

Propios.

Finca rústica. Menor cuantía.

Núm. 1351 del inventario. Una dehesa nombrada Calvario, que radica en La Pizarra, término de Montoro. Se compone de 412 fanegas; ha sido capitalizada en 8325 tipo para la subasta.

Núm. 1352 del inventario. Un pedazo de terreno nombrado Solana Vieja, que radica en La Pizarra, término de Montoro. Se compone de 160 fanegas; ha sido capitalizada en 3240 tipo para la subasta.

Núm. 1353 del inventario. Otro pedazo de tierra nombrado Mauchon de Bolillos, que radica en La Pizarra, término de Montoro. Se compone de 36 fanegas; ha sido capitalizada en 810 tipo para la subasta.

Núm. 1354 del inventario. Otro pedazo de tierra, nombrado Hombria del Torno de Arenosillo, que radica en la Sierra, término de Montoro. Se compone de 5 fanegas; ha sido capitalizada en 405 tipo para la subasta.

Núm. 1355 del inventario. Una suerte de tierra nombrada Charcos de Navas, que radica en la Sierra, término de Montoro. Se compone de 130 fanegas; ha sido capitalizada en 2025 tipo para la subasta.

Núm. 1356 del inventario. Un pedazo de terreno nombrado Toriljo de la Confitera, que radica en la Sierra de la Pizarra, término de Montoro. Se compone de 60 fanegas; ha sido capitalizada en 967,50 tipo para la subasta.

Núm. 1357 del inventario. Otro pedazo de tierra nombrado Collado del Barranco hondo, que radica en La Pizarra, término de Montoro. Se compone de 88 fanegas; ha sido tasado en 1760 tipo para la subasta.

Núm. 1358 del inventario. Otro pedazo de terreno nombrado Agua-Ouce, que radica al sitio del mismo nombre, término de Montoro. Se compone de 124 fanegas; ha sido capitalizada en 2497,50 tipo para la subasta.

Núm. 1359 del inventario. Una dehesa nombrada Barranco de Gavia, que radica en la Saliega, término de Montoro. Se compone de 351 fanegas; ha sido capitalizada en 7087,50 tipo para la subasta.

Núm. 1360 del inventario. Otra dehesa nombrada Peñon del Sagrario, que radica en la Saliega, término de Montoro. Se compone de 396 fanegas; ha sido capitalizada en 10012,50 tipo para la subasta.

Núm. 1361 del inventario. Otra dehesa nombrada Majadilla de los Rosales, que radica en la Saliega, término de

Montoro. Se compone de 242 fanegas; ha sido capitalizada en 6120 tipo para la subasta.

Núm. 1362 del inventario. Otra dehesa nombrada Loma de Siburco, que radica en la Saliega, término de Montoro. Se compone de 500 fanegas; ha sido capitalizada en 11632,50 tipo para la subasta.

Núm. 1363 del inventario. Otra dehesa nombrada el Valle de la Vera, que radica en la Saliega, término de Montoro. Se compone de 410 fanegas; ha sido capitalizada en 9540 tipo para la subasta.

Núm. 1364 del inventario. Otra dehesa nombrada Loma de Cañada Paloma, que radica en la Saliega, término de Montoro. Se compone de 315 fanegas; ha sido capitalizada en 7965 tipo para la subasta.

Núm. 1365 del inventario. Otra dehesa nombrada el Pocillo de Cobo, que radica en la Saliega, término de Montoro. Se compone de 224 fanegas; ha sido capitalizada en 5017,50 tipo para la subasta.

Núm. 1366 del inventario. Otra dehesa nombrada Escortesadas, que radica en la Saliega, término de Montoro. Se compone de 284 fanegas; ha sido capitalizada en 7177,50 tipo para la subasta.

Núm. 1367 del inventario. Otra dehesa nombrada Piedra hincada, que radica en la Saliega, término de Montoro. Se compone de 220 fanegas; ha sido capitalizada en 5557,50 tipo para la subasta.

Núm. 1368 del inventario. Otra dehesa nombrada Cañada del Galeo, que radica en la Saliega, término de Montoro. Se compone de 200 fanegas; ha sido capitalizada en 5062,50 tipo para la subasta.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Leemos en la *Correspondencia* del 29: «Hoy queda firmado el tratado, que se llamará de Madrid, y que pone fin á nuestras desavenencias con el imperio de Marruecos. Dicho tratado no es mas que la confirmacion del célebre de Vad-Rás, sin otras alteraciones que la variacion en la forma y épocas del pago de la indemnizacion de guerra, y algunas ventajas concedidas á España en compensacion de estas variaciones.

El imperio marroquí entregará antes de evacuarse la plaza de Tetuan 60 millones de rs., que completan la mitad de la indemnizacion de guerra, estipulada en el tratado de Vad-Rás.

La otra mitad de la indemnizacion de guerra la satisfarán los marroquíes con la mitad de los productos de todas las aduanas marítimas del imperio, para lo que habrá en dichas aduanas un personal y directa intervencion española.

Se confirma la amplitud de límites de la plaza de Melilla, no saliendo el ejército español de Africa, hasta que haya tomado posesion del territorio, y obligándose el emperador de Marruecos á establecer en los límites fronterizos de su imperio, fuerzas y gefes que hagan respetar el nuevo territorio español.

Tambien el emperador se obliga á adoptar las medidas convenientes para que no sean hostilizadas las plazas españolas del Peñon y Alhucemas.

Al abandonar las tropas españolas á Tetuan quedará erigido y respetado el templo en que hoy se da culto al verdadero Dios; y allí podrán nuestros sacerdotes celebrar el culto católico y sufragios por los soldados españoles muertos en Africa.

(217)

libertad. El aroma fuerte de los bosques desenvolvió las fuerzas á su cuerpo y se encontró medio inclinada sobre el caballo y sostenida por un brazo poderoso y tierno, como una flor marchita por un golpe de arado, y que el rocío de la noche ha devuelto la vida.

El aire que pasaba rápidamente por su semblante, la impetuosa carrera que llevaban, aquellos objetos desconocidos y fantásticos, cambiados por las sombras de la noche, todas esas imágenes inesperadas hicieron creer á la princesa por un momento que ella había muerto; pero al levantar los ojos, medio cerrados aun, vió delante de sí, como un astro, el dulce y hermoso semblante de aquel hombre que tanto había amado.

Sofía creyó por un instante que estaba bajo la influencia de un sueño, y por temor de despertar demasiado pronto, permaneció muda y reclinada, dejándose mecer por aquel dulce galope, y llevar por aquella dulce ilusion.

Solamente cuando Felipe quiso apearse sosteniéndola al mismo tiempo, se levantó ligeramente, y desliziándose hasta el suelo, encontróse en pie delante de él y tendiéndole la mano, murmuró tan solo estas palabras: «Gracias.»

Tomó Felipe aquella mano imprimiendo en ella un largo y apasionado beso. El sueño se realizó, pero la realidad valia el sueño.

Apresuróse Branwer á acercar el caballo de Bilderdyck á la princesa, atando al pomo de la silla la culata de una de sus pistolas, que envolvió con su capa. En aquel momento vuelta Sofía en sí,

(220)

perseucion, con la caza que encontrará. Al decir esto Karl no pudo detener una carcajada pensando en aquella singular perseucion que aseguraba su impunidad.

Pero al oír cierto nombre, no pudo la princesa evitar un sentimiento que se deslizó como una fria culebra en su corazon.

—¿La señora de Raminghem? preguntó con ansiedad.

—Mas tarde lo sabreis todo, contestó el conde vivamente.

—Y aunque todas las Andreas del universo se unan á todos los Jorges habidos y por haber, añadió alegremente Branwer, una vez nos hallemos en la casita y con caballos de refresco, responde que no es volverán á ver en su vida. Vamos, imitadme.

Karl se encontró entonces frente de la entrada del sendero, la cual, poco frecuentada, estaba obstruidísima por las yerbas, y como sucede á menudo, la zanja que atravesaba el camino para conducir las aguas no se interrumpia hasta la entrada del bosque.

Karl haciendo dar un brinco á su caballo pasó á la opuesta orilla á fin de no dejar señales en el camino. La princesa y luego Felipe le imitaron con la misma felicidad; solamente que como el conde había ladeado un poco su caballo para ayudar al de Sofía, enredóse su espuela en una rama y se rompió. Felipe no tuvo tiempo de recogerla, yendo á reunirse á sus compañeros.

(221)

Un cuarto de hora despues descubrieron el techo de la casa y se aparearon delante de la verja entrecabiada.

—Ya estamos en salvo, exclamó Karl entrando; ya estamos en salvo: pero no sin habernos costado gran trabajo, y es preciso dar gracias á Dios.

Siguió lentamente la princesa, quebrantada por su carrera, pero apoyándose en el brazo de su querido y fiel Königsmark.

Dirigiáanse ambos esas frases que solo el alma comprende, y que solamente repite el corazon.



El representante español podrá residir en Fez ó en la ciudad que la Reina de España juzgue mas conveniente á la proteccion de los intereses españoles.

Antes de salir el ejército de Africa quedará firmado un tratado comercial entre Marruecos y España, por el que nuestra nacion disfrutará de las ventajas concedidas ó que puedan concederse á la mas favorecida, y los españoles podrán comprar y explotar libremente las maderas de los bosques marroquíes previo el pago de los correspondientes derechos.

Se confirma la concesion á perpetuidad hecha á España por el imperio de Marruecos de un territorio en la costa del Océano, junto á Santa Cruz la pequeña, para la formacion de un establecimiento de pesqueria.

Y por último, el emperador de Marruecos permite el establecimiento en Fez de una casa de misioneros españoles, puesta bajo la proteccion de las autoridades marroquíes, y se compromete á que dichos misioneros y sus casas y propiedades sean respetados y protegidos en cualquier parte del imperio donde se encuentren.

El mariscal de campo señor Gomez, comandante general de Ceuta, debe llegar á Madrid de un dia á otro, donde va á tomar asiento en el Congreso.

Con numerosa concurrencia se celebraron el domingo, como estaba anunciado, las primeras carreras de caballos en el hipódromo de la Casa de Campo de Madrid. El primer premio de 1.000 reales concedido por la inspeccion general de carabineiros, lo disputaron los caballos *Lorie*, del duque de Frias; *Mazepa*, del duque de Osuna, y *Orestes*, de Fernan-Nuñez: obtuvo el premio el del duque de Frias. El segundo premio de la sociedad, consistia en 2.000 rs. Corrieron, *Krambin*, del duque de Frias; *Tetuan*, del duque de Osuna; *Flingt Ducqckm*, del marqués de Alcañices, y *Neva*, del del Saltillo. Venció *Flingt Ducqckm*. El tercer premio, de la misma sociedad, era de 6.000 rs., y le disputaron *Formelia*, que ganó el premio, del duque de Frias; *Volga*, del de Osuna; *Duchesse*, del duque de Fernan-Nuñez, y *Revenantula*, del marqués del Saltillo. El último premio, concedido por el ministerio de la Guerra, consistia en 8.000 rs., y le ganó *Centella*, del duque de Fernan-Nuñez, contra

Chocknosoff, del de Sesto, y *Emperatriz*, del marqués de Alcañices.

Aumentadas las fuerzas navales del apostadero de la Habana con las fragatas *Concepcion* y *Lealtad*, y las corbetas *Cortés* y *Villa de Bilbao* y algunas goletas de guerra que saldrán antes de fin de año para el primer punto, se ha dispuesto regresen á la Peninsula las corbetas *Mazarredo* y *Colon*, y los bergantines *Habanero*, *Valdés*, *Pelayo* y *Alcedo*, verificándolo á Cádiz la *Colon*; el Ferrol el *Habanero* y *Valdés* y á Cartagena la *Mazarredo*, el *Pelayo* y el *Alcedo*.

Cádiz 28.— Los batallones tercero y cuarto de Marina han recibido la orden de alistarse para marchar á la Habana á la primera orden. Véase que van destinados á Méjico.

El 30 se celebraria en palacio solemnemente capilla pública para que S. M. la Reina impusiera los birretes cardenalicios á los arzobispos de Burgos y Santiago.

Tambien habrá capilla pública á la que asistirán SS. MM. el dia 1.º de noviembre con arreglo á la costumbre; como dia de Todos los Santos y vísperas del de Difuntos.

El 28 ha habido Consejo de ministros en la presidencia.

Dicen de Madrid el 29:

«Ayer tarde ha vuelto á funcionar, con el mismo buen éxito que en las anteriores pruebas, la locomotora *Castilla*, cuyo uso, segun nuestros lectores ya saben, es para caminos ordinarios. El trayecto que recorrió fué desde el sitio llamado la Glorieta, junto al puente de Segovia, hasta cerca de las Ventas, en la carretera de Estremadura. Aunque la máquina arrastraba tras sí un wagon, subió y bajó con notable velocidad y firmeza toda aquella cuesta y obedeció perfectamente á los movimientos que se le dieron en diversos sentidos. Varias personas distinguidas se hallaban allí presentes: entre ellas los señores Bayo, brigadier Elorza y otros. Tenemos entendido que en breve llegará algunas mas locomotoras de la misma clase que la *Castilla*. En ellas se han introducido mejoras que aunque solo concernientes á detalles contribuirán á hacer mas útil el nuevo sistema de tracción que, con gusto, vemos aplicado en nuestro pais.

Por el ministerio de Fomento se han pedido á todos los ingenieros de caminos de los distritos los datos necesarios para decretar un plan general de reparacion de carreteras.

Noticias del 28 que tenemos por verídicas nos permiten esperar que ni la cuestion de los archivos, ni la del colegio de Bolonia conducirán á una ruptura de relaciones entre el gobierno de Turin y Madrid.

Una gran avenida que tuvo el Guadalquivir sorprendió el 26 á varios arrieros en el cañes del rio, en el que hallaron un promontorio, donde se refugiaron; pero del que no tenían esperanzas de salir. La autoridad civil de Málaga tuvo conocimiento del suceso y acudió al sitio con botes y maromas, logrando poner en salvo á los que creian imposible salvarse.

El príncipe Muley el-Abbas ha empezado el 29 sus visitas de despedida. Aun no podemos decir si antes de marchar visitará el real sitio y monasterio de San Lorenzo del Escorial.

S. M. la Reina ha dado 40.000 reales de limosna para ayudar á los gastos de canonizacion del beato Miguel de los Santos.

Los presupuestos para 1862, completamente terminados, se hallan ya en poder del señor ministro de Hacienda, quien los presentará al Congreso en una de las primeras sesiones de Cortes.

Un viajero que acaba de visitar la fabrica nacional de Trubia escribe desde aquel establecimiento á un amigo nuestro: Este pais es muy pitoresco y puede llamarse sin exageracion la Suiza de España. La fábrica de fundicion honra muchísimo á la nacion española, pues dudo que en el extranjero haya otra mejor. Es un arsenal donde trabajan mas de 800 operarios y con empleados, etc, compone una colonia militar de 2.000 almas, bien alojada y con todas las comodidades que se pueden desear donde hace pocos años solo se veia un despoblado. Tiene hasta una buena fonda, café, y música que anoche me obsequió con una serenata. Se funde un

cañon diariamente, de suerte que descontando los dias festivos resultan al año sobre trescientos cañones sin contar los de fusil, otras fundiciones y mucho tallerio. El pais está siempre verde y su clima es muy templado. El brillante estado en que se halla la fabrica se debe en gran parte al celo y la inteligencia de los señores Elorza y Loriga, directores del establecimiento.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegraficos siguientes:

Pesth 27. El cardenal primado Kistowshi, como miembro del comitado de Grau, hace viva oposicion á las autoridades puestas por el emperador é insiste en que S. M. vaya á Buda para disipar los temores de los pueblos que se ven amenazada la Constitucion húngara.

Belgrado 27. El gobierno servio ha declarado por medio de una nota diplomática pasada á Constantinopla, que trata de guardar fielmente los derechos, la tranquilidad y la prosperidad del pais, separando los obstáculos que se oponen á la buena armonia con la Puerta.

Varsovia 27. Muchos individuos del comité que presidió las exequias del obispo Fialkowi han sido presos.

Viena 27. Se propaga la insurreccion en la Herzegovina. Las comunicaciones entre Treviño y Ragusa están interrumpidas. Los habitantes se refugian en territorio austriaco. Ha habido un combate sangriento en que los turcos han tenido grandes pérdidas. Los insurgentes avanzan sobre Treviño.

Paris 27. No se ha concluido aun la organizacion de la escuadra que va á Méjico, ni es de grande urgencia, pues aunque el convenio está admitido en principio por las tres potencias, no se han arreglado aun todos los detalles segun dicen varios periódicos.

L'Ami de la Religion publica una carta del marqués de la Rochejaquelein, diciendo que el general Goyon, recién llegado á Paris, le ha repetido lo mismo que ya sabia, esto es, que Locatelli fué condenado por haber declarado dos gendarmes y tres soldados de linea que le prendieron en el acto de cometer el asesinato, diciendo uno de ellos que se sirvió de la bayoneta para evitar unas puñaladas que le dirigió Locatelli después de haber asesinado al gendarme.

(219)

minar el bosque con la mayor atencion, y sus compañeros le oyeron arrojar un grito de triunfo.

— Hé aquí, dijo alargando el brazo hacia la izquierda, una senda que conduce á la casita del voblet y que nos aborará dos leguas buenas. La he recorrido á menudo cazando por los alrededores de la abadia, cuando iba á ver á mi hermana; pero temi que las matas y la noche me impedirian encontrarla.

Partamos, pues, dijo la princesa dando riendas á su caballo.

— Aguarda un instante, dijo Brauwer; como lentamente somos perseguidos, es preciso hacer perder la pista al enemigo no dejando huellas precisamente cuando vamos á cambiar de camino. Felipe, mi caballo está menos fatigado que el tuyo, aguarda.

Al decir esto puso su caballo á galope hacia aquel sitio, en donde se imprimieron las pisadas por haber mucho polvo, inclinándose al mismo tiempo para ver las huellas que dejaba en el suelo.

Aguardaban los dos amantes, colocados frente el uno del otro, verle desaparecer en la noche y las palabras asomaban ya á sus labios, cuando de repente le vieron retroceder y dirigirse á ellos con la mayor rapidez.

— Trabajo inútil, dijo sonriendo, la señora de Rumingham y sus bandidos se han encargado de desacreditar á los mas finos perros ventadores. Sus caballos han dejado impresas unas pisadas de seis pulgadas de largo. Lindo chasco se llevará el príncipe Jorge, si corre en nuestra

(218)

sentó su primera cuestion: ¿A dónde vamos?

— Huimos, señora, contestó Brauwer.

Un relincho lejano se dejó oír entonces.

— En marcha, en marcha, exclamó el conde; no hay en Hannover un caballo que valga tanto como los nuestros. En marcha; es preciso que lleguemos á la parada cuanto antes.

Eran cerca de las once de la noche y los tres ginetes partieron como el rayo, corriendo sin detenerse por espacio de tres horas. Al cabo de este tiempo, distarian ya cerca de trece ó catorce leguas de Hannover; pues el ataque se habia verificado á una legua de la ciudad, y habian andado á rienda suelta una hora, antes de la parada en que la princesa montó el otro caballo.

Ya no se volvió á oír ningun otro relincho, y como por otra parte los caballos estaban rendidos de fatiga hacia ya un cuarto de hora, fué indispensable detenerse para darles algun descanso.

Apenas hubieron detenido por la rienda á los pobres animales, cuando Karl, apeándose se arrojó aplicando el oido al suelo. Al cabo de algunos segundos, se levantó y pareció bastante satisfecho de su examen. La tierra no le traia ruido alguno de lejano galope, pues sus perseguidores se hallaban distantes. En efecto, pocos caballos de silla, podian resistir durante cuatro horas una carrera de cuatro leguas por hora, sin respirar.

Por otra parte, Felipe tampoco habia perdido el tiempo, pues después de cambiar algunas palabras en voz baja con la princesa fuese á exa-

XV.

LA MUJER QUE NOS AMA.

— Ola, ¿pero ha muerto ese diablo de Arnheister? ¿Se ha dormido? exclamó Karl que después de pasar el umbral acababa de subir el peristilo y llamaba á grandes voces al criado por toda la casa.

Sus dos compañeros recorrieron con ansiosa rapidez todos los rincones de la habitacion. Registraron uno por uno todos los aposentos, bajaron de nuevo á la caballeriza, y contra lo que esperaban, la encontraron sin hombres y sin caballos.

Sin embargo ciertos indicios demostraban el reciente paso de visitantes. Además de que aquella morada ordinariamente cerrada con cui-

El 19 llegó á Tángar la corbeta de vapor portuguesa *Sagres*, que conducia en catorce cajones los regalos que el rey de Portugal ha enviado al emperador de Marruecos. A su llegada disparó 21 cañonazos é izó la bandera marroquí, contestándole con once disparos. El regalo quedó en el consulado portugués con motivo de hallarse el emperador visitando los puertos, y á aquella fecha á 50 leguas de Tángar. La *Sagres* abandonó este puerto el día siguiente, dejando en él el vapor de guerra español *Buena-ventura* y en ocasion en que entraba uno inglés conduciendo al cónsul británico.

Dícese que el general Goyon, que llegó el 21 á Marsella y se dirigió á Paris, regresará en breve á la capital del catolicismo. En el mismo buque que el general, llegó también á Marsella el celebrísimo Alejandro Dumas, que regresa de Nápoles con nuevos cuentos que dará á luz sobre aquel desgraciado reino.

El día 21 se celebraba en Nápoles el aniversario del plebiscito, y en la calle de Toledo habia muchas tiendas adornadas con un cartel en que estaba escrita la palabra *Si*. Frente la calle de Santa Brigida se abrieron de repente las ventanas de un palacio y se vieron volar por el aire y caer á la calle millares de papalitos en que la palabra *No* estaba impresa. La multitud recogia estos papalitos, llegó la guardia nacional y se practicó un registro que no dió resultado alguno.

Dícese que para la casa del príncipe imperial de Francia que va á montarse, se trata de crear una guardia particular, a cuya creacion opone algunas dificultades el ministro de la Guerra.

La creacion de varios duques y otros títulos nobiliarios, está acordada, segun dice una carta de Paris; pero se ha suspendido por ahora la publicacion. El mariscal Niel parece que será uno de los agraciados, y se denominará duque de Muret, su ciudad natal.

El Morning-Post, dice en una correspondencia, que las clases elevadas de la sociedad en San Petersburgo empiezan á vestir de luto como los polacos, como una demostracion política.

El cadáver del general Alejandro Rocci, herido mortalmente de un pistoletazo en el combate del 11, fué trasportado en un vapor á Nápoles y dirigido de allí á Génova.

Algunas correspondencias de la Italia meridional afirman que Borges y Chiavone tienen realmente tres mil hombres, que ocupan algunas posiciones en las montañas de las Calabrias y de la Basilicata y que extienden su organizacion por otras provincias de Nápoles. Como debe sorprender que no diga la prensa de estos hechos; y que tampoco se sepa nada de Borges despues de su desembarco, se añade que las comunicaciones todas pasan por conducto de las autoridades sardas; que el telégrafo no trasmite otras noticias que las del gobierno, y que ademá los cañillos de la reaccion napolitana no quieren precipitar ninguna accion, sino organizarse y esperar los refuerzos que deben llegarles de Malta y Marsella y los que les dará el descontento del pais y la miseria.

Correspondencias de Charleston del 10 de setiembre dicen que los confederados estaban á cinco millas de Washington, esperando de un día á otro una batalla cuyo resultado se creia fuese la toma de aquella capital. El entusiasmo en el Sur era tanto, que las mujeres se estaban adiestrando en el

manejo de las armas y ejercicios de guerrilla.

Escriben de Paris las noticias que siguen:

«De Inglaterra escriben que lord Derby ha dicho que no intencará jamás volver al poder en tanto que lord Palmerston lo ocupe.

El emperador permanecerá en Compiégne hasta el 15 de noviembre.

Háblase de un viaje que el emperador hará á Bruselas y á Lastoye para pagar su visita al rey Leopoldo y al rey de Holanda. El virey de Egipto que debia venir á Paris este otoño, ha aplazado su viaje hasta la primavera próxima.

Corre la voz de que los ingleses intentan establecerse en la isla de Paulo Condar, situada á corta distancia de las posesiones francesas de la Cochinchina».

Gaceta.

—¿QUÉ HAY EN ESTO?—Hace tiempo que nada sabemos respecto al estado en que se halla el proyecto de trasladar á esta capital el colegio de infanteria de Toledo. En los periódicos de Madrid recibidos ayer se recuerda la esposicion hecha por aquella diputacion provincial ofreciendo por su cuenta la restauracion del Alcázar de dicha ciudad y se pondera su importancia artística é histórica. Todo esto nos hace creer que aun se duda entre la traslacion y la restauracion. Nada mas tenemos que añadir á lo que tenemos dicho sobre este asunto cuyo desenlace esperamos.

—VIAGE.—Anteayer llegó á esta capital la señora marquesa viuda de la Vega de Armijo. Parece que por ahora al menos fijará su residencia en Córdoba.

—FUÉ MÁRTIR.—Ayer hubo en esta Ciudad la de San Quintín... Quien lo duda no tiene mas que leer el santo de ayer en el almanaque.

—ESTADÍSTICA.—Han llegado á esta Ciudad los inspectores de estadística que se han ocupado en la rectificacion del censo de poblacion.

—QUE CONSTE.—Al marchar anteañoche á Madrid nuestro distinguido paisano el Excmo. señor duque de Rivas notó que habia perdido en la calle un saco de noche que contenia varios apreciables efectos. Inútiles fueron todas las diligencias practicadas para encontrarle, y el coche marchó sin que el saco hubiera parecido. Ayer por la mañana el sereno de la plazuela de don Gerónimo Paez, José Real, entregó en la Administracion de correos el objeto que se habia perdido con todo lo que contenia y que él encontró á las cinco de la madrugada. No queremos excusar el hacer público el buen comportamiento de este vigilante nocturno.

—ESTO SÍ QUE ES SUERTE.—Dicen de Madrid que en el sorteo de la loteria primitiva celebrado el 28, una jugada de 1,000 reales hecha á terno seco ha obtenido la enorme ganancia de 4 250,000 reales. Los números agraciados han sido el 18, el 8 y el 56, y la persona que ha obtenido el premio, segun unos un título de Castilla y segun otros un vendedor de la plaza de la Cebada. Nosotros nos inclinamos á que el ganancioso ha sido el título, que queriendo guardar el incógnito ha manifestado al director general de loterias que recogeria su ganancia en la forma y plazos que conviniere al gobierno; pero parece que el ramo no ha aceptado su generosa oferta y ha dado órden para que se pague inmediata y completamente al jugador afortunado.

—DIPUTADO.—El señor don Martin Belda se halla desde hace dos dias mas

aliviado del padecimiento que lo ha detenido en esta Ciudad. Es muy crecido el número de personas que diariamente acuden á saber el estado de su salud.

—MES DE ÁNIMAS.—A espensas de varias personas devotas habrá tambien todas las noches durante el presente mes ejercicios en sufragio de las ánimas en la iglesia del Salvador.

—MORALEJA.—Por tocar el violon Pedro Perales,—en la orquesta le dan cuatro reales.—Por figurar un oso en el teatro,—le dan á Pedro Antunez otros cuatro.—Lo mismo viene á ser y no es dudoso,—el tocar el violon que hacer el oso.

—RAMBLA.—Por fallecimiento de D. Pedro Estrada, ha sido nombrado cirujano de la junta municipal de sanidad de la Rambla D. Mariano Arribas.

—SUMA Y SIGUE.—Han sido arrojadas al río por nocivas á la salud varias arrobas de pescada puestas á la venta.

—ANUNCIO OFICIAL.—Habiendo sufrido extravío la carta de un depósito constituido en concepto de voluntario en la Caja de esta provincia por D. Ramon Cabello por rs. vn. noventa y dos mil que ingresó bajo los números 157 del Diario de entrada y 57 del registro de inscripcion, se ha anunciado al público en cumplimiento de lo que dispone el art. 10 del Real decreto de 29 de Setiembre de 1852, á fin de que transcurridos los dos meses que en el mismo se marcan sin reclamacion de tercero pueda acordarse lo que corresponda acerca de su devolucion.

—OPERACIONES FACULTATIVAS.—Desde el 4 al 21 del actual se verificarán por el señor Ingeniero del ramo los reconocimientos y en su caso las demarcaciones de varias minas situadas en los términos de Montoro y Villanueva de Córdoba.

—VACANTE.—En tal estado se halla la plaza de capellan del cementerio de Fernan Nuñez. Su dotacion es de seis reales diarios.

—FUGATIVOS.—El señor Gobernador civil de esta provincia encarga la captura de Antonio Aguilera Moreno y Juan Ariza Burgos, á los que sigue causa en el Juzgado de Priego por haber tomado parte en la rebelion sofocada en Loja.

—FONDOS DE INSTRUCCION PÚBLICA.—El 19 de octubre habia la existencia de 28.088 rs. y 63 céntos. R. caudado desde el 20 al 26 del mismo 375. Quedaron de existencia 28.463 y 67.

—HOMBRE DE PRÓ.—Preguntándole á un cándido papá qué carrera pensaba dar á su niño contestó, *para caballeria*. La carrera no podrá ser brillante, pero en cambio es de poquisimo costo y como el papá deje algunos milloncitos á su caro enjendro, no dejará de figurar en el mundo aunque llegue á adelantar tanto en la carrera que tire coces.

—GRANOS.—Hé aquí el precio medio que han tenido en esta Ciudad durante la primera quincena de Setiembre: fanega de trigo 45 reales y 93 céntimos; de cebada 27 y 81; de centeno 33 y 25; de maiz 40 y 16; arropa de garbanzos 13 y 50; de arroz 29 y 23.

—ACOGIDOS.—A principios de Octubre habia 2,001 acogidos en los establecimientos públicos á cargo de la Beneficencia de esta provincia.

—OCIDADO CON ELLA.—El célebre escritor francés Saint ha publicado un artículo en *La Patrie* en el que dice que las almejas, marisco de un alimento de excelente calidad, no produce el envenenamiento porque se adhiere á los fondos de cobre de los buques, puesto que la cantidad mas incesante de óxido de cobre introducida en las conchas de las almejas las mataría; pero sea la que quiera la causa que produce el envenenamiento, que se manifiesta en las personas por la biachazon y crueles dolores en el es-

tómago y las entrañas, se evita lavando las almejas en agua y vinagre antes de cocerlas.

El secretario de la redaccion,
ISIDORO BADIA.

Boletín religioso.

Hoy. ✠ La fiesta de todos los Santos. Mañana. La conmemoracion de los fieles difuntos y Sta. Eustaquia, virgen y mártir.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la parroquia de S. Juan.—Mañana hermita de San Juan de Letran.

—En la Sta. Iglesia Catedral predicará hoy el Sr. Dr. D. Juan Gutierrez Correa.

—En la iglesia de S. Rafael se celebrará hoy á las diez la fiesta anual acostumbrada por el terremoto de 1755; predicará el señor don Francisco Fernandez, rector de S. Miguel. Estará roto el día el Señor de manifiesto.

—Hoy habrá función en los conventos de las Dueñas y Jesus Crucificado.

—Mañana habrá en la iglesia de S. Juan de Letran una función costeada por una devota y dedicada á María Santisima de la Concepcion; predicará don José de Fuentes, pbro.

—Ultimo día de novena á S. Rafael en la iglesia de este nombre y en el convento del Cister.

—Primer y segundo día de novena en sufragio de los fieles difuntos en las iglesias siguientes:

Nra. Sra. de la Salud á las 3 1/2 de la tarde; predicará hoy el Sr. D. Antonio Marquez y Roman. Mañana el Sr. Lic. D. Manuel Arce, beneficiado de la Sta. Iglesia Catedral.

En el santuario de la Fuen-santa á las 4 1/2 de la tarde,

En la parroquia de S. Miguel, despues de oraciones.

—Hoy darán principio los ejercicios de Animas, á las oraciones, en la parroquia de Santiago, en la del Salvador y en la hermita de Consolacion.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de la Asuncion, en la Catedral.—Mañana Nra. Sra. de Betán, en S. Miguel.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 28 de Octubre.—3 por 100 consolidado á 49.05, el dilerido á 42.85 —Deuda del personal 21 55

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del día 30 de octubre de 1861, á igual hora del 31 del mismo.

Trigo.—Fanegas 242 desde 46 á 52 rs.

Cebada.—No hubo venta.

TEATRO.

Funcion para mañana..

El drama en 7 cuadros nominado:

Don Juan Tenorio.

A las 7 1/2.

A 3 rs.

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR DEL DIARIO.

Madrid 31 de Octubre de 1861.

Las noticias de Nueva-York anuncian nuevos encuentros entre federales y separatistas, pero sin resultado.

El *Times* de Nueva-York pide la intervencion del gobierno de Wasington en los asuntos de Méjico.

La *Presse* de Paris dice que Inglaterra no ha firmado la convencion de Méjico.

En la semana próxima marchará la embajada marroquí.

Recibido á las 6 y 24 minutos de la noche.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CÓRDOBA.—1861.

Imprenta y Litografía de D. Fausto Garcia Tenté, calle de S. Fernando núm 54.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

Mensajerías, Galeras y Carros.

—La empresa de carruajes acelerados del Norte y Mediodía, bien conocida del público y única que invierte dos días y medio de esta capital á Manzanares, tiene sus salidas diarias para dicha carrera y la de Granada, admitiendo pasajeros á los mismos precios que tienen establecidos las demás empresas que corren más pausado estos trayectos; á más recibe cargamentos para todas las líneas de España y el extranjero, teniendo servicios propios y correspondencias con todas las compañías de ferro-carriles y vapores.

Su única administración calle Ambrosio de Morales frente á la fonda de la señora viuda de Rizzi.

—En el parador del Puente se despachan por D. Policarpo Vergara las galeras de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los días pares, siendo sus precios convencionales. Admite arrobos para Málaga y su carrera.

—En el despacho de don Alfonso Maroto, calle del Potro posada de la Herradura se admiten arrobos y pasajeros para las mensajerías de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los días pares, á precios convencionales.

—En la misma casa de D. Alfonso Maroto se despachan sus carruajes en combinación con el ferro-carril, que harán sus salidas de Córdoba los Miércoles y Sábados para Antequera y pueblos intermedios, y entran en Córdoba, procedentes de los mismos puntos los Lunes y Jueves. Para Sevilla admite toda clase de arrobos y encargos, que saldrán de Córdoba los Martes y Viénes por el ferro-carril, y se recibirán de aquel punto los Domingos y Jueves. También admite arrobos y pasajeros para Málaga, para donde saldrán los Miércoles y Sábados.

—En citada casa de don Alfonso Maroto se despacha un carruaje nuevamente establecido que correrá directamente hasta Cádiz. Saldrá los días impares á las 11 1/2 de la noche.

—Se ha establecido una galera de Córdoba á Montilla que hace sus salidas de esta los días impares, se admiten arrobos y pasajeros á precios muy arreglados.

Su despacho calle del Potro, por don Alfonso Maroto.

—La empresa de mensajerías aceleradas de don Benito Ferrer, únicas de esta clase en la carrera de Madrid, ha establecido una oficina central para la percepción y entrega de los efectos que se conduzcan en las mismas. Dicha oficina se halla situada en la calle de S. Fernando núm. 36 y está á cargo de D. Manuel María Reyes, en la cual se admiten arrobos y pasajeros á precios convencionales. Continúa su administración principal en el campo de la Merced número 34 como punto de partida y llegada de las galeras, y tan apropiado por la proximidad á la estación del ferro-carril. La salida de las galeras es á las 5 de la mañana un día sí y otro no, invirtiendo solo 4 hasta Manzanares.



BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CÓRDOBA,

calle de Ambrosio de Morales núm. 1.º
En Sevilla, plaza del Pan núm. 4,
esquina á calle Confiterías núms. 1, 2, 3
y 4.

Grandes depósitos de camas, cunas y cunas de hierro inglesas, charoladas y maqueadas con preciosos dibujos; camas de bronce ó metal; cocinas económicas; cajas de hierro para dinero, planchas para ropa, palas de hierro superiores para los ferro-carriles y otros usos, utensilios de cocina de todas clases, escopetas y pistolas, braseros y sartenes de azofar y otros muchos géneros, á precios muy arreglados.

ENFERMEDADES DEL CUTIS,

CURADAS

con los granillos y el jarabe de hydrocotila asiático de J. Lepine.

Los granillos y el jarabe de Hydrocotila asiática de J. Lepine, se emplean con extraordinario éxito contra las enfermedades del cutis sifilíticas, escrofulosas, reumáticas, etc., según el informe del Dr. Guibert á la academia de medicina de Paris, y las observaciones hechas en el hospital de San Luis y en la India, por los doctores Cazenave, Devergie, Hillairet, Poupeau, Boileau, Hunter, etc. etc.

Depósito general en Paris, en casa de Mr. E. Fournier, farmacéutico rue d'anjou Saint-Honoré 16, y para la venta por mayor en casa del Sr. Labelonye, farmacéutico, rue Bourbon-Villeneuve 19.

Venta al por mayor, dirigirse en Cádiz á los señores Taconnet y compañía, calle de S. Francisco núm. 15. Venta al por menor, en Granada, Miguel Delgado y Jimenez Torres, Sevilla, Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnación, Miguel Espinosa, botica de San Pablo.



PROPIEDADES. Estas

pildoras vegetales son purgativas y depurativas, purifican la sangre de todos los humores (bilis, fleugas, pituitas) que causan la mala salud curando por lo tanto casi todas las enfermedades agudas, crónicas, y herpes estrómicimienta, catarros gastritis LLAGAS SUPURANTES, leche perdida dolores, obstrucción s internas y esa multitud de afecciones sin nombre que constituyen una Mala salud.

MODO DE USARLAS.—Este purgativo es preferible á todos los demás porque no se toma en ayunas, uno comiendo, y opera tanto mejor cuanto mas fortificantes son los alimentos y bebidas que se toman al mismo tiempo, lo cual evita á los enfermos el disgusto y cansancio que no permiten continuar los otros purgativos hasta el restablecimiento.

Cajas á 12 y 24 rs. En Vigo en la botica de Chao.

En Madrid por mayor Esposicion estrangera, calle Mayor núm. 40. Adánias Soana, Calderon, Collantes, Ulzurun, Córdoba, botica de Avilé.

EFECTOS DE DIBUJO.

A la imprenta y litografía de don Fausto Garcia Tena han llegado los efectos siguientes:

- Papel de dibujo superior.
- Id. id. inferior.
- Carpetas de id.
- Estuches completos de todas clases.
- Compases de piezas.
- Lapiceros.
- Lapiz de todas clases.
- Difuminos de gaceta y de papel.
- Tinta de China de la mas superior.
- Id. id. inferior.
- Platillos para desleir.
- Pinceles de todos tamaños.
- Id. para lavar.
- Reglas para lapiz.
- Id. para tinta.
- Cuadrillos.
- Escuadras de todas clases.
- Plumas superiores para dibujo topográfico.
- Cajas de pinturas de todas clases.

LA MODA ELEGANTE.

Diario de la familia. Contiene los dibujos mas elegantes de las modas de Paris, modelos de toda clase de trabajos de aguja, incluso los de apicerta en colores, crochets, canevás etc. Bellas artes, novelas, músicas, crónicas, literatura y todo lo mas selecto y esmerado que pueda ser agradable é instructivo al bello sexo. Se publica un número todos los Jueves. Cada número consta de ocho páginas de impresión, con grandes y perfectos grabados hechos por los primeros artistas de Paris y Londres. Se hace además una segunda edicion de mayor lujo, con la que se reparten figurines iluminados de gran tamaño, abiertos en acero. Edicion económica, 50 rs. el trimestre; 50 el semestre y 95 el año. Edicion de lujo, 45. 80 y 140 rs. Se suscribe en la librería de don Francisco Lozano y en el despacho de este periódico, donde se darán gratis los prospectos.

PASTOS PARA CABRAS.

Desde el día se arriendan los manchones de la posesion de la Tejera. En la calle de Maese-Luis núm. 14, darán razon. 10 3

LEY HIPOTECARIA.

A 24 REALES.

Reglamento general para su ejecucion, é instruccion sobre la manera de redactar los instrumentos públicos sujetos á registros: edicion oficial. Se halla de venta en el despacho de la imprenta y litografía de don Fausto Garcia Tena.

COPAHINE-MEGE

Aprobacion de la academia de medicina. Medalla de oro obtenida en los hospitales de Paris.

PREPARADA POR G. JOZEAU, FARMACEUTICO, 22, RUE S'-QUENTIN, EN PARIS.

Resulta de las observaciones recogidas por espacio de diez y ocho en los hospitales tanto de Paris como de Londres y de la memoria de Mr. CULLERIER Medico en jefe del hospital de venereos que la Copahina Mege cura radicalmente y en termino de seis dias, las enfermedades secretas, perdidas blancas, sin producir á los enfermos, náuseas, colicos, ni dolores de estomago siendo además su gusto grato al paladar.

AVISO IMPORTANTE.

Aumentando de dia en dia la voga de la Copahina Mege gracias al éxito constante obtenido con su uso necesariamente habia de escitar la desenfrenada ambicion de los falsificadores. Muchos de ellos no obstante haber sido condenados repetidas veces por los tribunales han vuelto á reincidir, ofreciendo este medicamento á precios mas reducidos que los míos probando así la mala calidad de las materias que entran en su confeccion y que por lo tanto son perjudiciales. Prevenir al publico de este abuso es recordarle esta triple garantia de mi firma en tinta encarnada de mi sello y marca de fabrica.

G. JozEAU

Venta únicamente por mayor, dirigirse en Cádiz calle de S. Francisco número 13, á los Sres. Taconnet y Compañía, depositarios generales. Venta al por menor, Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres, Sevilla Lopez Blesa y Compañía, droguistas, plaza de la Encarnación, Miguel Espinosa, botica de San Pablo.

CALENDARIO

del Obispado de Córdoba para el año de 1862,

dispuesto en el Observatorio astronómico nacional de Marina de la ciudad de San Fernando, y enriquecido con las notas del portugués.

Se vende por mayor y menor en el despacho de este periódico calle de San Fernando número 34.

SOMBRERERIA FRANCESA.

Elegancia. Adornos. Modas. Variedad. Equidad.

Monsieur Juan Renard, en vista de la buena acogida y la marcada preferencia que el público ha dispensado á los géneros de su establecimiento, se ha decidido á darle mayor estension.

Desde el día abre un nuevo establecimiento de sombrereria, en mayor escala, en una de las casas elegantes y recientemente construidas, situadas frente al Ayuntamiento, señalada con el núm. 12, en donde se encontrará el mas completo, nuevo y variado surtido de todos los que abraza el ramo de sombrereria. Tanto para caballeros como para señoras y niños arreglado á la moda mas reciente y á precios los mas equitativos y de todas clases, que se distinguian por la perfeccion del trabajo sobre los de cualquier otro establecimiento de su clase, ofreciendo desde luego hacer todos sus esfuerzos para agradar al público, y haciendo siempre fiel y ágil juro á todos aquellos que pudiesen suscribirle una competencia de mala índole. 6-2

CRISTALES PLANOS.

En el establecimiento drogueria de don Bartolomé Luque, calle Almonas núm. 11, se venden cristales con mucho arreglo en sus precios, procedentes de las mejores fabricas del reino. También hay un buen surtido de los llamados de Mus-lina, con dibujos preciosos, para evitar visitas.

NOVENA DE ANIMAS.

Se halla de venta á 6 cuartos en el despacho de este periódico.

—ACojidos. En la dehesa de Campo-ato se admiten ganados yeguar y vacuno. En la calle de los Letrados número 26, darán razon.

COMPRA Y MAQUILAS.

Se hace en el presente año, en la hacienda del Tablero bajo, de la aceituna que se presenta conocida que sea su legitima procedencia, la que se pagará á precios convencionales según su clase; y la maquila será la de una arroba por cada diez en lo que se incluya el botegaje hasta S. Miguel próximo: los turbios serán del dueño de la aceituna. 4-2

INTERESANTE. Lecciones de idiomas francés é inglés, teóricas y practicas, por el célebre método de Ollendorff simplificado. Mr. Eug. ne Sainte Merry, profesor. Dicho profesor que vive calle de Siete Rincos núm. 4, inmediato á las Tendillas, piso principal, abrirá á primeros de noviembre una clase de francés, de las 10 á las 11 de la mañana y otra de inglés de las 2 á las 3 1/2 de la tarde, si concurren bastantes discípulos. Lecciones particulares á domicilio, á precios convencionales 3-1

VENTA. La del molino barinero nombrado San Antonio, con tres piedras y sus alpatanas, situado en la orilla izquierda del Guadalquivir.

La mitad de la casa núm. 5 de la calle del Potro, con puerta también á la de San Fernando. Las personas que quieran interesarse en su adquisicion podran avistarse con el encargado que vive en la casa núm. 26 de la calle de los Letrados. 4-1